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天亮醫療表態反台獨國台辦：取消懲戒
【大公報訊】據中新社報道：國務

院台辦發言人陳斌華13日表示，有關部
門決定，即日起不再對天亮醫療採取禁
止大陸組織、企業、個人與其進行交
易、合作和禁止負責人入境等措施。

有記者問，2022年8月，大陸方面決
定對 「台獨」 頑固分子關聯機構 「台灣

民主基金會」 「國際合作發展基金會」
採取懲戒措施，禁止大陸組織、企業、
個人與為上述基金會捐款的宣德能源、
凌網科技、天亮醫療、天眼衛星科技等
企業進行任何交易、合作，禁止有關企
業負責人入境。請問目前對這4家企業有
無新的處理態度？

陳斌華表示，大陸方面宣布對 「台
獨」 頑固分子關聯機構和企業採取懲戒
措施，受到兩岸各界高度關注和台商台
企的廣泛支持。

近一年來，天亮醫療多次提供相關
材料，對涉事情況作了解釋，表明係企
業內部管理失察。其負責人近日在接受

台灣媒體採訪時表示， 「台獨」 會引發
戰爭，和平穩定的兩岸關係有利於兩岸
經貿合作，本人及企業支持 「九二共
識」 、反對 「台獨」 ，將與 「台獨」 相
關組織、機構劃清界線。鑒於天亮醫療
能深刻認識錯誤，在兩岸關係上表達正
確立場，有關部門決定，即日起不再對

天亮醫療採取禁止大陸組織、企業、個
人與其進行交易、合作和禁止負責人入
境等措施。

陳斌華說，我們堅決反對 「台獨」
頑固分子的關聯企業和金主在大陸謀
利。目前對其他3家企業的懲戒措施保持
不變。

【大公報訊】據中通社報道：蘋果主要代工廠、富士康母公司台
灣鴻海科技集團宣布退出印度半導體工廠投資項目，引起了市場轟
動。據說是因為工廠建設進展緩慢、印度政府遲遲不發放補貼等。有
分析認為，從這一事例可見，企業要和大陸 「脫鈎斷鏈」 或所謂的
「去風險」 是不切實際，在操作上困難重重。民進黨當局的 「新南
向」 政策再次受到重挫。

台企撤資印度 新南向再受挫
建廠慢補貼遲 專家：台當局經濟去中化難得逞
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馬英九慶生：促成陸生訪台是最好禮物



「山重水復疑無
路，柳暗花明又一
村」 。馬英九基金會

邀請陸生赴台參訪交流，早前向民進黨
當局遞交相關申請，原本傳出遭民進黨
當局 「卡關」 ，有民進黨人士甚至勸說
馬英九方面不要遞交申請，因為 「即使
交了，也不會獲得批准」 ，但馬英九基
金會仍堅持遞交相關計劃，台當局教育
部門於是發文又要求同意接待的台灣高
校提出 「維安計劃」 ，把陸生到訪當成
「如臨大敵」 。但日前事件峰迴路轉，

在陸生赴台交流團出發前三天，台當局
批准了馬英九基金會的申請，陸生赴台
交流團終於可以按計劃成行。

由此可見，兩岸交流是大勢所趨，
受到兩岸主流民意歡迎和支持，民進黨
當局雖心不甘、情不願，但也最終妥
協。兩岸青年也實現了疫情後首次雙向
交流。

自今年以來，台灣地區多個政黨、
民間組織組團赴大陸參訪，包括中國國
民黨前主席洪秀柱、中國國民黨副主席
夏立言先後率團到訪，台灣兩岸農漁業

交流發展投資協會理事長黃一成、台灣
媽祖聯誼會會長鄭銘坤也接踵而來。隨
後，台灣工業總會、商業總會、工商協
進會等工商團體也登陸參訪。在這一系
列的訪問、交流中，推動了兩岸經濟文
化交流合作。從繼續為台灣食品輸入大
陸提供便利、為恢復台灣農漁產品輸入
大陸提供幫助，到發布今年台灣高中畢
業生可通過三個渠道申請就讀大陸高校
的政策信息，都受到台灣社會和廣大民
眾積極肯定。

要和平、要發展、要交流、要合

作，已經成為台灣社會主流民意，民進
黨當局若繼續阻撓兩岸交流，只會令台
灣民眾更加反感。島內民調顯示，在政
黨支持方面，在20至34歲的年輕選
民，民眾黨以超過20個百分點全面碾壓
民進黨和國民黨。此外，民調還顯示，
島內超過四成年輕受訪者肯定馬英九率
領台灣青年到大陸參訪。

民進黨方面近年為了挽回流失的年
輕選票，可謂絞盡腦汁，不僅發放學費
補貼，還提供租房優惠，如今又放行陸
生赴台參訪，無非就是想討好島內年輕

群體。
這些年雖然爆發新冠疫情，兩岸人

員往來不便，但在這個網絡世代仍無礙
兩岸文化交流。尤其隨着大陸流行文化
日漸紅火，俘虜了不少台灣年輕人的
心，在島內年輕人中形成一股 「哈陸
潮」 。抖音、小紅書等大陸社交平台已
成為台灣年輕人的至愛，製作精良的大
陸電視劇、綜藝節目收穫了一眾台灣粉
絲。可見，兩岸年輕人在文化領域有許
多共同話題，加強交流必能擦出新的火
花。

民進黨為何突然放行陸生赴台交流
隔海觀瀾
朱穗怡

富士康退出印度合資的芯片計
劃，是與印度韋丹塔集團合資，規模
最終高達195億美元，原本是富士康在
海外的最大項目之一。這麼大的項
目，說不幹就不幹了，毫無疑問，印
度芯片製造計劃將面臨嚴重挫折。而
更值得關注的是，去年以來富士康的
iPhone生產線正在加速由中國轉往印
度，這肯定也大受打擊。

投資印度面臨不少風險
這項目關注度高，除了規模大，

也是因為受到印度總理莫迪的看重，
被視為推動印度芯片製造雄心的 「重
要一步」 。所以，今年3月鴻海董事長
劉揚偉訪問印度時，莫迪在百忙中抽
出時間親自接待。

中央財經大學國際經濟與貿易學
院副教授劉春生表示，這麼受重視和
規模龐大的項目都折戟，對印度本身
自然是大受打擊，但更能看清楚，要
把供應鏈遷出中國大陸的難度有多
高。

在美國為首的西方政客壓迫下，
一些企業被迫把供應鏈遷出中國大
陸，轉而遷到印度。在劉春生看來，
富士康退出印度合資計劃，示範效應
非常強。連富士康這樣的企業，莫迪
親自引進的國際大企業，最終都折戟
而歸，其他企業還敢到印度嗎？

當然，富士康在印度還有其他投
資，所以在宣布退出印度合資計劃時
還是留有餘地，只是說退出與韋丹塔
集團的合資，不排除尋找其他印度合
作夥伴。

據報道，富士康撤資的原因包括
工廠建設進展緩慢、印度政府遲遲不
發放補貼、韋丹塔財務狀況不佳等。
由此可見，在印度投資面臨不少風
險。

在富士康之前，其實不少外企都
在印度遇到不同的難題。中國大陸的
小米公司在印度雖然賺了錢，但似乎
被罰得更多。日本高鐵在印度的投
資，工程遲遲完不成，賠錢是一定
的，日本人也是有苦說不出。

台企扎根大陸更有優勢
另據大公報記者蘇榕蓉報道：

島內學者李正圻向大公報表
示，對印度半導體工廠的投資
項目，是富士康這麼多年來在
海外投資最大的項目，最終竟
然腰斬，說明該計劃並不划算
且帶有風險，也證明了民進黨
當局的 「新南向」 政策的錯
誤。

李正圻表示，富士康在印
度的開局並不順利。印度在勞動
力及供應鏈等方面優勢不足，在一定
程度上限制了該工廠在印度的發展。
儘管民進黨當局把印度作為 「新南
向」 的主攻方向，但印度糟糕的營商
環境令許多台商望而卻步。 「新南
向」 政策看似美好，但最終只會收到
「一地雞毛」 。民進黨當局借開拓印

度市場以分散對大陸市場依賴的企圖
很難實現。而兩岸同根同源、同聲同
氣，大陸的供應鏈又比較完整，台企
當然選擇扎根大陸發展了。

大公報整理

人事安排混亂
2017年4月，台灣地區駐東

南亞代表的人事布局頻頻出亂。繼
駐新加坡代表人事安排一波三折後，
又傳出駐泰國代表楊國強還未正式上任
就已提出請辭。

負責機構停運
2018年12月，台當局 「新南

向」 政策因成效不彰， 「新南
向辦公室」 於2018年

起解散。
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人蛇集體逃跑
2018年12月，越南旅行團

在高雄發生152人集體逃跑事件。旅
遊界人士指出， 「新南向」 政策使得
東南亞地區在台失蹤人數增多。

印度台企遇襲
2020年12月，台灣科技公司緯創在

印度設立的iPhone代工廠發生暴力打
砸事件，疑數千部iPhone手機被
盜，造成16.7億新台幣的損

失，並需停工兩周。

整體貿易下降
2021年3月，國民黨指出，民

進黨當局宣稱推動 「新南向政策」 分
散市場，但近年台灣地區與新南向18國
之間的整體貿易額不進反退。

民眾求救無門
2022年8月，台民眾被誘騙至柬埔

寨事件頻發，但台當局在柬埔寨連一個
能讓台灣民眾求救的站點都沒有，
可見「新南向政策」成效不彰。

【大公報訊】據中新社報道：台灣地
區前領導人馬英九13日迎來73歲生日。他
表示，能夠促成大陸師生順利訪台，就是
給他最好的生日禮物，也是兩岸民眾最想
要的禮物。希望兩岸關係能夠全面恢復正
常交流。

綜合台灣媒體報道，馬英
九基金會邀請大陸師生赴台交

流案日前獲台灣當局批
准。馬英九13日通過臉

書表示，這次推
動 大 陸 師 生 訪

台，開始情況
並不樂觀，台
陸委會甚至建
議放棄申請，
私下告知 「因
為 過 不 了
關」 。沒想到

最後峰迴路轉，圓滿收場。
馬英九稱，這次馬英九基金會邀陸生

訪台，也是他3月底、4月初訪問大陸時的
想法。當時到武漢大學、湖南大學、復旦
大學交流，大陸師生反應熱烈，讓他非常
感動。回台後，他囑咐同事積極推動，就
是希望延續兩岸青年交流的熱度。當兩岸
青年彼此增加更多了解，增加更多情誼，
哪裏還需要擔心會有戰爭與衝突。

台娛樂價格增近6% 32年最大漲幅
【大公報訊】據中新社報道：台灣

當局行政管理機構 「主計總處」 13日公
布，台灣6月消費者物價指數（CPI）同
比上漲1.75%，其中娛樂費用CPI飆漲
至5.77%，為32年來最大漲幅。

觀察近幾個月的七大類消費CPI，
教養娛樂類漲幅最大，超過食物、居
住、雜項等其他大類。台 「主計總處」
官員指出，目前台灣推動物價上漲的主
要因素是房租、餐飲及娛樂服務費用，
這些都對核心CPI漲勢產生影響。去年
10月以來，台灣休閒娛樂服務需求大幅
升溫，服務價格水漲船高。

AIT擬擴建 被疑準備撤僑
【大公報訊】據中通社報道：美國

在台協會台北辦事處（AIT）研擬再度擴
建，土地將鎖定原本要蓋內湖中學金湖校
區的學校用地，引發輿論爭論。

台灣外事部門與相關單位12日下午
於當地舉辦座談會，一名居住於大湖里的
民眾表示，在場的人都是內湖人，大家都
是站在愛護家園的立場，不能平白無故把
內湖的用地交給外國人。

國民黨港湖區市議員游淑慧12日質
疑，AIT在2018年在內湖落成的新館已佔
地6.5公頃大，加上金湖預定地2.3公頃，

將近9公頃的面積。一般足球場面積大約
為1公頃，等於有近10個足球場大。而
AIT只有600名員工。

對於此次AIT擴建的根本原因，台灣
「政大國關中心」 兼任研究員嚴震生分析
說，美國其他地方的大使館由於要防備恐
怖攻擊，才需要一定的縱深，但美國AIT
在台灣是安全的，所以AIT要這個腹地，
其實就是有其他的用途。

對於是否出於美國撤僑目的？嚴震
生直言： 「就是萬一機場不行的話，AIT
這裏還可以停直升機嘛！」
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▲台灣物價持續上漲，娛樂費用
物價指數增幅近6%。


